

# INFORMATION

zur Pressekonferenz

mit

**Landeshauptmann Mag. Thomas Stelzer**

am

**Mittwoch, 6. Juni 2018, um 11:30 Uhr,  
im Landhaus, Brauner Saal,  
Landhausplatz 1, 4021 Linz**

zum Thema

**"Vorstellung der neuen kaufmännischen Leitung  
der TOG (OÖ Theater- und Orchester GmbH)"**

Impressum

Medieninhaber & Herausgeber:  
Amt der Oö. Landesregierung  
Direktion Präsidium  
Abteilung Presse  
Landhausplatz 1 • 4021 Linz

Tel.: (+43 732) 77 20-114 12  
Fax: (+43 732) 77 20-21 15 88  
landeskorrespondenz@ooe.gv.at  
www.land-oberoesterreich.gv.at

DVR: 0069264

## **Thomas Königstorfer wird neuer kaufmännischer Leiter der TOG (OÖ Theater- und Orchester GmbH)**

Zahlreiche Gespräche wurden geführt, fünf Kandidaten haben es in die engere Auswahl für den Posten des Geschäftsführers der OÖ Theater- und Orchester GmbH geschafft. Jetzt steht fest, dass sich der 51-jährige Dr. Thomas Königstorfer gegen die anderen Kandidatinnen und Kandidaten - alle sind zurzeit an renommierten Spielhäusern tätig - durchgesetzt hat. So sieht das Ergebnis der Findungskommission unter Beteiligung der Präsidentin der Salzburger Festspiele, Dr.<sup>in</sup> Helga Rabl-Stadler aus. Königstorfer ist zurzeit kaufmännischer Geschäftsführer des Wiener Burgtheaters. Er nimmt seine Tätigkeit als TOG-Geschäftsführer am 15. Jänner 2019 auf, soll jedoch ab sofort die Prokura der OÖ Theater- und Orchester GmbH erhalten. Zudem wird er in die Budgetplanung für 2019 eingebunden.

*„Es ist schon eine kleine Sensation, dass es uns gelungen ist, das kulturpolitische Schwergewicht Thomas Königstorfer für das Kulturland Oberösterreich zu gewinnen. Ein weiterer Beweis für unseren selbstbewussten und eigenständigen Weg“,* so Oberösterreichs Landeshauptmann Mag. Thomas Stelzer in einer ersten Reaktion.

Auf den „Heimkehrer“ würden große Aufgaben und Herausforderungen warten, so der Landeshauptmann weiter: *„Die ersten Jahre des Linzer Musiktheaters waren geprägt von Erfolgen und hohem Publikumszuspruch. Jetzt geht es darum, den Anfangszauber in ein nachhaltiges Zukunftskonzept zu verwandeln. Ich bin überzeugt, dass wir mit Königstorfer und den beiden künstlerischen Leitern die idealen Persönlichkeiten dafür haben“,* betont Landeshauptmann Stelzer.

Thomas Königstorfer freut sich darüber, nach Oberösterreich zurückzukehren: *„Ich habe mich diesem Haus und dem Bruckner Orchester auch in den letzten Jahren stets verbunden gefühlt, mein Herz hängt am Musiktheater. Ich sehe das große Potential der Menschen, die hier arbeiten, und schätze die mitreißende Energie von Markus Poschner sowie die internationale Vernetzung von Hermann Schneider. Und vor allem wandert mein beruflicher Mittelpunkt wieder dorthin, wo mein Lebensmittelpunkt ist.“*

Thomas Königstorfer war von 2000 bis 2013 als Kaufmännischer Direktor des Landestheaters sowie des Bruckner Orchesters tätig und als Geschäftsführer der Musiktheater-Projektgesellschaft auch dafür verantwortlich, dass das Musiktheater innerhalb der zeitlichen und budgetären Rahmenbedingungen errichtet wurde. Seit 2013 ist er Kaufmännischer Geschäftsführer des Wiener Burgtheaters – in dieser Funktion sanierte Königstorfer gemeinsam mit Direktorin Karin Bergmann das Österreichische Nationaltheater, das sich im Jahresabschluss 2017 wieder schuldenfrei präsentierte. In seiner Amtszeit wurde das Burgtheater als „Theater des Jahres“ ausgezeichnet (2015) und erreichte in den letzten drei Spielzeiten jeweils historische Höchstwerte bei den Ticketerlösen.

Das Personalauswahlverfahren wurde von der Unternehmensberatung Egon Zehnder durchgeführt, die auch den deutschsprachigen Markt aktiv sondierte. Das Unternehmen zeigt sich unter anderem für zahlreiche Spitzenbesetzungen in der nationalen und internationalen Kulturlandschaft verantwortlich – etwa die Intendanz und Kaufmännische Leitung der Salzburger Festspiele oder die Generalintendanz für die Elbphilharmonie in Hamburg.